

Cette semaine

- Lundi 6** Noël des Chrétiens orthodoxes.
Joyeux Noël à nos frères et sœurs Coptes !
20h Réunion de l'équipe du *Carillon nogentais* en vue du numéro 433.
- Mardi 7** 20h30 Réunion de l'Equipe d'Animation Paroissiale
- Mercredi 8** 15h Temps de prière à la Fondation Lepoutre
- Vendredi 10** 15h Messe à la Maison des Artistes
En raison d'une formation commune à tous les acteurs pastoraux du diocèse, pas d'accueil par un prêtre ce vendredi soir.
- Samedi 11** 10h30 Temps festif pour tous les enfants du KT et leurs parents.
15h Formation biblique ouverte à tous par Chantal Lanier.
Thème du jour : « Le Cantique des Cantiques ».
Salle paroissiale 6 rue Vitry.
15h30 à 17h30 Galette à Effata

Dans notre communauté paroissiale, des joies, des peines, ...

Nous avons dit A-Dieu à .Christian RUDLOFF (2/01), Liliane TANZILLI (3/01)

Nous dirons A-Dieu à Michel ERNULT (7/01)

Et bientôt

Deux rendez-vous majeurs :

- **Dimanche 19 janvier, 15h30**
Concert du Nouvel An par l'*Ensemble Vocal Axis*, offert par la paroisse. Commencez l'année par un voyage musical dans l'histoire de la musique et autour du monde !
- **Dimanche 2 février, ASSEMBLEE PAROISSIALE ouverte à TOUS.**
Cette assemblée est une nouveauté, elle est une conséquence du Synode diocésain. + d'infos dans l'édito de dimanche prochain. Horaires approximatifs : 14h-17h. Déjeuner tiré du sac pour les volontaires.

« **Ensemble avec Marie** » **Jeudi 16 janvier 20h30 Créteil** Autour de la Vierge Marie, des événements de rencontre islamo-chrétienne se développent dans le monde entier. « Ensemble avec Marie » émane de l'Association EFESIA reconnue par l'évêque de Créteil. Vous souhaitez en savoir davantage ? Vous souhaitez rejoindre ce mouvement ? Venez le 16 janvier, 20h30, salle 1 du sous-sol de l'évêché.

Site Internet du Doyenné : <http://edbm.paroisse.net> – Secrétariat paroissial 01 48 73 23 71

Dimanche 5 janvier 2020, Epiphanie du Seigneur

« **Le Verbe était la vraie lumière,
qui éclaire tout homme
en venant dans le monde.** » (Jn 1, 9)

Voilà une parole qui remplit de confiance et d'espérance !

Dans la lumière de Noël et des premières heures d'une nouvelle année à vivre, « 2020 », accueillons cette perle.

Elle vient au cœur de ce Prologue qui nous accompagne depuis le premier dimanche de l'Avent, un Prologue contrasté. Accueillir ou non le Verbe, laisser ou non la lumière prendre le dessus sur les ténèbres, vivre ou non le renouveau de la grâce et de la vérité manifestées par Jésus-Christ... ? Chaque jour, chaque année, nous sommes interpellés.

Avec l'Équipe d'Animation Paroissiale, avec le Conseil Économique Paroissial, avec toutes les équipes qui animent Saint-Saturnin, avec mes frères prêtres Jérémie et Aurélien, je souhaite à tous, à toutes, « Bonne année » sur le chemin de la vie, sur le chemin de l'accueil *personnel* du Verbe-Lumière, toujours présent, même au sein des ténèbres les plus épaisses.

Vivons cet accueil les uns grâce aux autres. Isolé, je ne peux pas accueillir le don. Ensemble, et dans la communion des saints, nous nous ouvrons à l'Amour qui se propose, qui rejoint toute personne.

Bonne route « 2020 » !

P. Gilles Godlewski

Proposition ouverte à tous – Chaque semaine vous recevez à la porte de l'église ou de la chapelle **cette feuille qui offre édito, lectures et informations**. La feuille demande beaucoup de travail – c'est l'occasion de remercier tous ceux qui y contribuent, notamment Mme Ida PELOSO, secrétaire de la paroisse, et ceux / celles qui plient des centaines de feuille chaque jeudi. Par ailleurs le format n'a guère évolué depuis de longues années. **Comme curé de la paroisse, je souhaite faire évoluer cette « institution ».** Je propose un temps de réflexion **Jeudi 9 janvier, 20h30-22h** à la salle paroissiale. Vous pouvez aussi me faire parvenir quelques notes ou réflexions par courrier ou par mail.



Nous accueillons les Petits
Baptisés de janvier-février 2020

Lectures de ce dimanche

Lecture du livre du prophète Isaïe (60, 1-6)

Debout, Jérusalem, resplendis! Elle est venue, ta lumière, et la gloire du Seigneur s'est levée sur toi. Voici que les ténèbres couvrent la terre, et la nuée obscure couvre les peuples. Mais sur toi se lève le Seigneur, sur toi sa gloire apparaît. Les nations marcheront vers ta lumière, et les rois, vers la clarté de ton aurore. Lève les yeux alentour, et regarde : tous, ils se rassemblent, ils viennent vers toi; tes fils reviennent de loin, et tes filles sont portées sur la hanche. Alors tu verras, tu seras radieuse, ton cœur frémira et se dilatera. Les trésors d'au-delà des mers afflueront vers toi, vers toi viendront les richesses des nations. En grand nombre, des chameaux t'envahiront, de jeunes chameaux de Madiane et d'Épha. Tous les gens de Saba viendront, apportant l'or et l'encens; ils annonceront les exploits du Seigneur. – Parole du Seigneur

Psautre 71 (72) Toutes les nations, Seigneur, se prosterneront devant toi.

1-Dieu, donne au roi tes pouvoirs,
à ce fils de roi ta justice.
Qu'il gouverne ton peuple avec justice,
qu'il fasse droit aux malheureux !

3-Les rois de Tarsis et des Îles
apporteront des présents.
Les rois de Saba et de Seba
feront leur offrande.

Tous les rois se prosterneront devant lui,
tous les pays le serviront.

2-En ces jours-là, fleurira la justice,
grande paix jusqu'à la fin des lunes !
Qu'il domine de la mer à la mer,
et du Fleuve jusqu'au bout de la terre

4-Il délivrera le pauvre qui appelle
et le malheureux sans recours.
Il aura souci du faible et du pauvre,
du pauvre dont il sauve la vie.

Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Éphésiens (3, 2-3a. 5-6)

Frères, vous avez appris, je pense, en quoi consiste la grâce que Dieu m'a donnée pour vous : par révélation, il m'a fait connaître le mystère. Ce mystère n'avait pas été porté à la connaissance des hommes des générations passées, comme il a été révélé maintenant à ses saints Apôtres et aux prophètes, dans l'Esprit. Ce mystère, c'est que toutes les nations sont associées au même héritage, au même corps, au partage de la même promesse, dans le Christ Jésus, par l'annonce de l'Évangile. – Parole du Seigneur.

EVANGILE de Jésus Christ selon saint Matthieu (2, 1-12)

Jésus était né à Bethléem en Judée, au temps du roi Hérode le Grand. Or, voici que des mages venus d'Orient arrivèrent à Jérusalem et demandèrent : « Où est le roi des Juifs qui vient de

naître ? Nous avons vu son étoile à l'orient et nous sommes venus nous prosterner devant lui. » En apprenant cela, le roi Hérode fut bouleversé, et tout Jérusalem avec lui. Il réunit tous les grands prêtres et les scribes du peuple, pour leur demander où devait naître le Christ. Ils lui répondirent : « À Bethléem en Judée, car voici ce qui est écrit par le prophète : Et toi, Bethléem, terre de Juda, tu n'es certes pas le dernier parmi les chefs-lieux de Juda, car de toi sortira un chef, qui sera le berger de mon peuple Israël. » Alors Hérode convoqua les mages en secret pour leur faire préciser à quelle date l'étoile était apparue; puis il les envoya à Bethléem, en leur disant : « Allez vous renseigner avec précision sur l'enfant. Et quand vous l'aurez trouvé, venez me l'annoncer pour que j'aie, moi aussi, me prosterner devant lui. » Après avoir entendu le roi, ils partirent. Et voici que l'étoile qu'ils avaient vue à l'orient les précédait, jusqu'à ce qu'elle vienne s'arrêter au-dessus de l'endroit où se trouvait l'enfant. Quand ils virent l'étoile, ils se réjouirent d'une très grande joie. Ils entrèrent dans la maison, ils virent l'enfant avec Marie sa mère; et, tombant à ses pieds, ils se prosternèrent devant lui. Ils ouvrirent leurs coffrets, et lui offrirent leurs présents : de l'or, de l'encens et de la myrrhe. Mais, avertis en songe de ne pas retourner chez Hérode, ils regagnèrent leur pays par un autre chemin.

Prière de l'Assemblée

*"Dieu notre Père, nous te confions ces enfants,
dont tu veux faire pleinement, par le Baptême, tes enfants.
Qu'ils découvrent en Jésus Ressuscité le compagnon de leur vie
et n'aient pas peur de le suivre sur son chemin de vie,
jusque dans sa Pâque, dans sa lumière !
Que l'Esprit Saint fasse d'eux des pierres vivantes de l'Église
Et des témoins joyeux de ton amour pour tous les hommes !
Nous te le demandons par Jésus, le Christ, notre Seigneur."*